
Рабочий день Анастасии Демидо-
вой начинается с приема маленьких 
пациентов непосредственно в амбу-
латории в течение четырех часов.

— Мы уже не первый раз с ребен-
ком приходим к Анастасии Андре-
евне на прием, как доктор нам она 
очень нравится: и со вниманием от-

носится, и лечение недорогое назна-
чает, — делится с нашим корреспон-
дентом жительница района Надежда 
Муртазина.

Завершив прием, педиатр отправ-
ляется по вызовам, которые поступа-
ют из близлежащих населенных пун-
ктов. Расположены они не в шаговой 

доступности, так что 
служебный транспорт, 
которым располагает ам-
булатория, оказывается 
весьма кстати.

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 
НЕДЕЛЯ ГАзЕТА зАКоНоДАТЕЛьНоГо CобРАНиЯ 

ЧЕЛЯбиНСКой обЛАСТи
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ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
главные темы 43-го заседания
Законодательного Собрания...   с. 2-3

Амбулатория в Тимирязевском отремонтирована 
в рамках областной программы.

ПРиЕМ ВЕдЕТ 
ЗЕМСКий 
дОКТОР

Как на Южном Урале реализуются 
федеральные программы для медиков

АлЕКСАНдР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО ОлЕгА ТАТАРКиНА

Уроженка Чебаркульского района, врач-педиатр Анастасия 
демидова спустя годы учебы и работы в Челябинске верну-
лась на малую родину. Не одна, а уже с семьей. На подобное 
решение молодого медика мотивировала федеральная про-
грамма «Земский доктор», которая активно реализуется в 
Челябинской области. Анастасия приехала работать во вра-
чебную амбулаторию поселка Тимирязевского, где давно 
ждали специалиста ее профиля.

— В нашем ведении находятся 
шесть фельдшерско-акушерских пун-
ктов, один ВОП (врач общей практи-
ки) и сама амбулатория, — рассказы-

вает Николай Чирков, заведующий 
врачебной амбулаторией поселка 
Тимирязевского.

Продолжение на 4-й стр.
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В прошлый четверг, 26 октября, состо-
ялось 43-е заседание законодательно-
го Собрания. одним из центральных 
вопросов повестки стало внесение из-
менений в закон «об областном бюд-
жете на 2023 год и на плановый период 
2024 и 2025 годов».

Поправки обусловлены необхо-
димостью корректировки парамет-
ров бюджета с учетом уточнения 
федеральных средств, а также от-
дельных направлений расходов.

По словам министра финан-
сов региона Андрея Пшеницына, в 
бюджет дополнительно включены  
2 млн рублей на реализацию полно-
мочий Российской Федерации в ча-
сти ежегодной денежной выплаты 
лицам, награжденным нагрудным 
знаком «Почетный донор России». 

Кроме того, в связи со снижени-
ем уровня безработицы как в целом 
по стране, так и в Челябинской об-
ласти, скорректирован объем фе-
деральных средств на выплаты без-
работным гражданам, а также на 

реализацию дополнительных меро-
приятий, направленных на сниже-
ние напряженности на рынке труда. 

— Законопроектом также предус-
мотрено распределение ранее зарезер-
вированных средств для сохранения 

достигнутого уровня 
оплаты труда отдельных 
категорий работников 
бюджетной сферы в со-
ответствии с указами 

президента России в сумме полтора 
миллиарда рублей. На проведение  
II Всероссийской спартакиады по зим-
ним видам спорта предусмотрено 251,8 
миллиона рублей, — уточнил министр.

С учетом поправок доходы об-
ластного бюджета на 2023 год со-
ставят 245,5 млрд рублей, рас-
ходы — 301,3 млрд рублей.  
Дефицит  остался без изме-
нений — 55,7 млрд рублей.

НОВОСТи

РОМАН РУдиН

ПО иНФОРМАции zs74.ru. ФОТО дМиТРия КУТКиНА

ФиНАНСы

СТРоиТЕЛьНАЯ ПоЛиТиКА

депутаты южноуральского парламента  
приняли поправки в закон об областном бюджете

По проекту «дорожный рывок» в 2023 году отремонтируют 
более 700 километров дорог

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
сертификаты на реабилитацию
особенным детям...                             с. 5

циФРА

направлено из общего объема 
дорожного фонда на реализацию 
нацпроекта «безопасные 
качественные дороги».

7,6 млрд
РУблЕй

МНЕНиЯ и КоММЕНТАРии

«Сегодня востребованы  
сплочение и единство»

олег ГЕРбЕР, председатель законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти, подвел итоги 43-го заседания:

— На прошедшем заседании принят 
ряд важных законов: скорректирован 
областной бюджет, одобрены социаль-
ные инициативы и изменения в сфере 
экологического законодательства. 
Хотел бы обратить внимание еще на 
один вопрос — это внесение измене-
ний в закон «О гимне Челябинской 
области» и в действующий Регламент 
Законодательного Собрания. В ряде 
субъектов заседания Законодательного 
Собрания начинаются с исполнения 
гимна России. Учебная неделя в шко-
лах также начинается с заслушивания 
государственного гимна — это важный 
элемент патриотического воспитания 
молодежи. И школьник, и взрослый 
человек, когда исполняется гимн, чув-
ствует себя сопричастным к событиям, 
которые происходят в стране, в родном 
городе, районе. Сегодня наша страна 
переживает момент, когда особо вос-
требованы сплочение и единство. 

Поэтому, начиная со следующего за-
седания, после его открытия, депутаты 
и приглашенные стоя будут прослуши-
вать гимн Российской Федерации, а 
после закрытия — гимн Челябинской 
области.

«Скорректирован объем 
федеральных средств»

Юрий КАРЛиКАНоВ,  
первый зампредседателя комитета  
законодательного Собрания по бюджету 
и налогам, прокомментировал поправки, 
внесенные в областной бюджет:

— Изменения в бюджет Челябин-
ской области были внесены в связи с 
изменениями на федеральном уровне. 
В частности, скорректирован объем 
средств, выделенных федерацией на 
поддержку безработных граждан, по-
скольку в настоящее время в нашем 
регионе, как и в целом по стране, от-
мечается высокий уровень занятости. 
Для сохранения уровня оплаты труда 
отдельных категорий бюджетников 
произошло распределение ранее за-
резервированных средств. Это порядка 
полутора миллиардов рублей. На про-
ведение II Всероссийской спартакиады 
по зимним видам спорта в Челябин-
ской области было выделено более 250 
миллионов рублей. 
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Спустя неделю после внеочередного 
заседания депутаты собрались снова.

 Ремонт важнейших для жителей области 
дорог идет опережающими темпами.

Председатель комитета законодательного Собрания по строительной по-
литике и ЖКХ Алексей Денисенко рассказал о реализации региональной 
госпрограммы «Развитие дорожного хозяйства и транспортной доступности 
в Челябинской области».

В 2023 году в регионе на дорожные 
работы направлено около 25 милли-
ардов рублей. Это на четыре милли-
арда больше, чем в прошлом году. 

— В текущем году губернатор 
Челябинской области Алексей Тек-
слер дал старт проекту «Дорожный 
рывок», в рамках которого будет 
отремонтировано более 700 кило-
метров автодорог, вновь построено 
и реконструировано 24 километра 
дорог, — отметил Алексей Дени-
сенко. — Ремонт важнейших для 
жителей области дорог идет опере-
жающими темпами. Например, до-
рожники уже заканчивают участок 
дороги Верхний Уфалей - граница 
Свердловской области, дорогу Рож-
дественка - Мордвиновка. Одно из 
знаковых событий этого года — от-
крытие Бакальского путепровода, 
который восстановил связь между 
двумя районами города. Некоторые 

объекты, вместо запланированных 
двух лет, ремонтируются за один год.

По словам председателя комите-
та, к завершению сезона планиру-
ется закончить все стройки и обес-
печить полное освоение средств. 

— Ежегодно растет поддержка 
муниципальных образований. Так, 
в этом году объем субсидий для 
них составил более 11 миллиар-
дов рублей или на два миллиарда  
рублей больше, чем в прошлом 

году. Особое внимание уделяется ка-
честву дорожных работ и уровню ор-
ганизации строительного контроля: 
на дорогах области сегодня работают 
передвижные лаборатории, которые 
за год проводят до 1500 исследований, 
— подчеркнул Алексей Денисенко.

Алексей Денисенко.
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 МНЕНиЯ и КоММЕНТАРии

26 октября на заседании южноуральского парламента депутаты под-
держали внесенный губернатором законопроект, который разработан 
для дальнейшего совершенствования положений законодательства, 
регулирующего меры социальной поддержки детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей. 

АлЕКСАНдР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО дМиТРия КУТКиНА

для детей-сирот и детей без попечения родителей 
расширены меры социальной поддержки

Законодательство в сфере экологии 
и общественной безопасности 
совершенствуется

Михаил Махов.

Присоединяйтесь 
к сообществу  

Законодательного 
Собрания 

Челябинской области 
в «Вконтакте».

Сразу три закона, принятые на прошедшем заседании региональ-
ного парламента, касались вопросов экологии и обеспечения 
общественной безопасности. Все они приняты в целях приведения 
областного законодательства в соответствие с федеральным. 

Дети-сироты, дети, остав-
шиеся без попечения родите-
лей, лица из их числа с огра-
ниченными возможностями 
здоровья теперь имеют право 
на обучение по программам 
переподготовки рабочих и 
служащих по очной форме за 
счет средств регионального 
бюджета. Более того, на пери-
од учебы им предоставляется 
не только ежемесячное посо-
бие, но и выплата для приоб-
ретения учебной литературы 
и письменных принадлеж-
ностей.

По предварительным оцен-
кам, в 2024 году этой мерой 
поддержки воспользуются 
около 300 человек.

Еще одно изменение ка-
сается защиты жилищных 
прав в целом категории де-
тей-сирот и лиц из их числа, 
обеспеченных жилым по-
мещением за счет бюджета. 
С ними заключается договор 
найма специализированного 
жилого помещения сроком 
до пяти лет, и теперь законо-
проектом предусмотрено со-
кращение указанного срока 
договора. 

Кроме этого, на федераль-
ном уровне принято решение 
о выплате на приобретение 
благоустроенного жилого 
помещения в собственность 

или для полного погашения 
ипотеки. 

К слову, соответствующую 
выплату смогут получить де-
ти-сироты и дети, оставшиеся 
без попечения родителей, 
если они достигли возраста 
23 лет, но не обеспечены жи-
лыми помещениями. Это по-
зволит им приобретать жилье 

ПОМОЧь В УЧЕбЕ  
и С ЖильЕМ

с учетом своих пожеланий и 
возможностей, а также учиты-
вая членов своей семьи. 

Для расчета размера выпла-
ты применяется размер общей 
площади жилого помещения 
в 36 квадратных метров.

Единовременную вы-
плату можно получить при 
соблюдении ряда условий, 
закрепленных федеральным 
законодательством. Норма 
вступит в силу с 1 января 2024 
года. Предполагается, что в 
будущем году этим правом 
смогут воспользоваться по-
рядка 200 человек. 

Принятие поправок в об-
ластной закон связано с из-
менениями в федеральном 
законодательстве.

циФРА

воспользуются правом 
на выплату 
для приобретения 
благоустроенного жилья 
в 2024 году.

ПОРядКА

200
ЧЕлОВЕК

О сути поправок расска-
зал председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по экологии и природополь-
зованию Михаил Махов:

— В соответствии с изме-
нениями в законе «Об отхо-
дах производства и потребле-
ния» министерство экологии 
наделено полномочиями по 
выявлению объектов нако-
пленного вреда окружающей 
среде и организации работ по 
их ликвидации. А оценку на-
копленного вреда по единой 
методике будет осуществлять 
федеральная структура — Ро-
сприроднадзор. Все мы знаем, 
что два года назад завершены 
работы по рекультивации 
когда-то самой большой свал-
ки в Европе — Челябинской, 
в этом году — Карталинской. 
Сейчас аналогичные работы 
с привлечением федераль-
ных средств ведутся еще на 
трех объектах: Верхнеуфалей-
ской, Златоустовской и Маг-
нитогорской свалках. С 2025 
года будет реализовываться 
новый федеральный проект 
«Генеральная уборка», в него 
предварительно от региона 
включено 28 объектов. Оценка 

накопленных объемов будет 
производиться Росприрод-
надзором по единой методике. 
Мы своевременно вносим из-
менения в региональное зако-
нодательство, так как рассчи-
тываем на помощь Федерации 
в рекультивации оставшихся 
в регионе крупных объек-
тов экологического вреда. 

В закон «О добровольной 
пожарной охране» внесены 
изменения, расширяющие 
само это понятие. Теперь до-
бровольные пожарные, осу-
ществляющие свои функции 
на различных объектах, в 
том числе в торговых цен-
трах, будут входить в состав 
добровольной пожарной ох-
раны региона. Это в первую 
очередь позволит предъяв-
лять требования к их квали-
фикации, чтобы они могли 
оказать своевременную по-
мощь при возникновении 
пожара до приезда федераль-
ных и областных пожарных.

Изменения в законе «О за-
щите населения и территории 
от чрезвычайных ситуаций 
межмуниципального и ре-
гионального характера» за-
крепляют за региональным 
министерством обществен-
ной безопасности полно-
мочия по предупреждению 
ЧС межмуниципального 
и регионального характе-
ра, стихийных бедствий.

 На 43-м заседании 
Законодательного Собрания.

Новый мусоросортиворочный 
комплекс в Магнитогорске.
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АКТУАльНО

МНЕНиЯ и КоММЕНТАРии

Как решить проблему нехватки медицинских кадров 
в сельской местности и отдаленных территориях

Для «Парламентской недели» 
этот вопрос прокомментировал 
первый заместитель председа-
теля комитета законодатель-
ного Собрания по социальной 
политике Александр Журавлев:

 — Вопрос нехватки врачей 
в отдаленных территориях, 
скорее всего, будет решаться 
на федеральном уровне, путем 
возвращения к государствен-
ному распределению. Напом-

ню, после того как Россия во-
шла в Болонское соглашение, 
было отменено государствен-
ное распределение. Но многие 
страны сохранили такую си-
стему. Например, в Беларуси 
она работает: после окончания 
медицинского вуза три года 
необходимо отработать в ука-
занном медучреждении. Даже в 
некоторых странах Евросоюза 
эта система до сих пор действу-
ет: молодой врач, учившийся 

на бюджете, должен отработать 
три года по распределению.

У нас в мае этого года в 
Государственную Думу вне-
сен законопроект, в котором 
предлагается ввести систему 
государственного распре-
деления. Страна огромная, 
вузов не так много, мы вы-
пускаем медицинских спе-
циалистов, но, к сожалению, 
единицы доезжают до рабо-
чих мест, и это неправильно. Александр Журавлев.

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

 — Раньше у нас работал 
педиатр, скажем так, при-
ходящий — из Травников-
ского сельского поселения. 
Безусловно, педиатрическая 
служба не закрывалась, но 
все-таки хотелось, чтобы был 
собственный специалист. 
Анастасия Андреевна име-
ет большой опыт работы в 
участковой 
службе в 
Челябин-
ске, и это 
очень по-
могает ей 
на новом 
месте. Ме-
дицинская 
помощь 
населению 
оказыва-
ется на 
отлично. 
Довольны 
и жители, 
и наш коллектив.

Как признается сама Ана-
стасия Демидова, работа вра-

Кому 
предоставляется 
выплата:

Единовременная ком-
пенсационная выплата 
по программам «земский 
доктор» и «земский  
фельдшер» предоставля-
ется врачам, фельдше-
рам, а также акушеркам 
и медицинским сестрам 
фельдшерских и фель-
дшерско-акушерских 
пунктов.

Они должны являть-
ся гражданами РФ, не 
иметь неисполненных 
финансовых обяза-
тельств по договору 
о целевом обучении, 
прибыть на работу в 
сельские населенные 
пункты, либо рабочие 
поселки, либо поселки 
городского типа, либо 
города с населением до 
50 тыс. жителей. Мед-
работник должен ис-
полнять свои трудовые 
обязательства в течение 
пяти лет.

 

Каков размер 
выплаты:

1 млн рублей —  
для врачей и 500 тыс. 
рублей — для фельдше-
ров, а также акушерок и 
медсестер фельдшерских 
и фельдшерско-акушер-
ских пунктов;

1,5 млн рублей —  
для врачей и 750 тыс. 
рублей — для фельдше-
ров, а также акушерок и 
медсестер фельдшерских 
и фельдшерско-акушер-
ских пунктов, располо-
женных в удаленных и 
труднодоступных тер-
риториях Челябинской 
области.

Как на Южном Урале реализуются  
федеральные программы для медиков

ПРиЕМ ВЕдЕТ 
ЗЕМСКий дОКТОР

чом в сельской местности — 
это опыт, который дорогого 
стоит. Особо отметим, что по 

програм-
ме «Зем-
ский 
доктор» 
она по-
лучила 
повы-
шенную 
едино-
времен-
ную вы-
плату в 
размере 
1,5 мил-
лиона 
рублей, 

поскольку Тимирязевский 
относится к удаленным и 
труднодоступным территори-

ям (перечень таких террито-
рий определяется региональ-
ным министерством здра-
воохранения, сейчас в него 
входит более 900 населенных 
пунктов Челябинской об-
ласти). 

— И при этом я вернулась 
к себе домой, — улыбается 
врач. — Здесь живут мои 
родители, которые всегда 
мне рады. А в амбулатории 
Тимирязевского я нашла 
себе место по душе. Пошел 
третий месяц, как работаю. 
Все устраивает. Коллектив 
принял, люди благодарят, 
и эта признательность жи-
телей еще больше мотиви-
рует помогать. Пока что я 
единственный педиатр на 
несколько поселков. Фельд-

В 2023 году в программах 
«Земский доктор» 
и «Земский фельдшер» 
приняли участие 23 врача 
и 30 медиков со средним 
образованием. 
Они приехали работать 
в Чебаркульский, 
Саткинский, Сосновский, 
Верхнеуральский, Увельский, 
Пластовский, Еткульский 
районы, в Катав-Ивановск 
и Коркино.

шеры, конечно, в местных 
ФАПах работают, но как 
педиатры они полноценный 
прием детей вести не могут, 
поэтому приезжаю сама. 
Хотя если сравнивать с горо-
дом, здесь вызовов меньше: 
здешние жители попусту тебя 
не вызовут, на обычный на-
сморк или температуру 37.

По словам Анастасии, для 
врача здесь стараются создать 
все условия. Кстати, в этом 
году в амбулатории завер-
шился масштабный ремонт в 
рамках областной програм-
мы модернизации первич-
ного звена здравоохранения. 
Одним словом, как будто 
бы ждали молодого специ-
алиста. И да, готовы принять 
еще.
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Парламентская неделя

учится в интернате, где, по 
словам матери, созданы все 
условия для раскрытия потен-
циала особенных детей.

— Никогда не думала, что 
мой ребенок при наличии ги-
перкинезов сможет делать ма-
ленькие шедевры из валяной 
шерсти. Ее работы даже были 

представлены на конкурсе, — 
с гордостью говорит Светлана 
Викторовна. — Катя научи-
лась вышивать, умеет считать, 
писать. Раньше это был про-
сто лежачий ребенок...

Что ж, кто-то скажет, что 
чудес на свете не бывает. Но, 
может быть, неравнодушная 
помощь способна творить чу-
деса? В этой семье не сомне-
ваются, что так и есть.

Светлана ШуНДеевА, 
 мама особенного ребенка:

Государственные про-
граммы стали рабо-

тать гораздо эффектив-
нее. Когда родилась моя 
дочь, по этому направле-
нию был минимум. А сей-
час помощь оказывается 
и в обучении, и в лечении, 
расширяется спектр услуг, 
которыми мы можем 
воспользоваться.

ЗАКОН В дЕйСТВии

АлЕКСАНдР ПАТРиТЕЕВ. ФОТО дМиТРия КУТКиНА

«Мама особенной девочки вот уже 16 лет» 
— так представляется нашему корреспонден-
ту героиня этой истории Светлана шундеева и 
добавляет, что за прошедшие годы были, ко-
нечно, и взлеты, и падения, но сейчас стало 
несравнимо легче проводить реабилитацию 
детей-инвалидов. Одна из причин — государ-
ственные программы теперь работают гораз-
до эффективнее. К слову, эта семья одна из 
первых в Челябинской области стала облада-
телем регионального сертификата на получе-
ние реабилитационных услуг для ребенка.

МНЕНиЯ и КоММЕНТАРии

Сергей буяков:  
«Новая мера поддержки доказала свою эффективность»

«СЕРТиФиКАТ СТАл 
для НАС бОльшиМ 
ПОдСПОРьЕМ»

Напомним, по инициа-
тиве губернатора Алексея 
Текслера и при поддержке За-
конодательного Собрания с 1 
января этого года на Южном 
Урале действует новая мера 
социальной поддержки для 
родителей, воспитывающих 
детей-инвалидов в возрасте 
до 18 лет, в виде сертификата 
на оплату реабилитационных 
услуг и услуг по оздоровле-
нию. Родители также могут 
выбрать прежний формат 
меры поддержки — компен-
сацию расходов за получен-
ные услуги. Компенсация 
осуществляется в размере 
фактической стоимости реа-
билитационных услуг, но не 
более 100 000 рублей. 

Курс лечения в Реацентре 
— федеральной сети клиник 
— дочь Светланы Викторовны 
прошла с помощью получен-
ного сертификата. 

— Сертификат стал боль-
шим подспорьем для нашей 
семьи, где работает только 
отец, а я нахожусь дома по 
уходу за ребенком-инва-
лидом, — говорит Светла-
на. — Думаю, эта ситуация 
знакома подобным семьям 
в Челябинской области. Да, 
раньше можно было пройти 
курс лечения за свой счет, 
предоставить чеки и получить 
компенсацию, осталась такая 
возможность и сейчас, но не-
многие могут себе позволить 
сразу такую сумму целиком, 
потому что лучше все-таки ре-
абилитацию проводить в ком-
плексе, получая, например, и 
логопедические услуги. Очень 
рады, что региональные вла-
сти пошли навстречу нам, 
родителям особенных детей, 
запустив программу предо-
ставления сертификатов.

В свою очередь врач-
рефлексотерапевт Ольга Во-
ронина отмечает, что пациен-
ты обращаются в Реацентр с 
разной периодичностью. Те, 
кто приходит впервые, снача-
ла получают консультацию. 
Сами же периоды лечения 
стандартно прописаны. 

— Самый напряженный 
для родителей — первый год 
лечения, поскольку между 
четырьмя курсами проходит 
непродолжительное время, 
— обращает внимание специ-
алист, добавляя, что, безуслов-
но, поддержка государства для 
родителей особенных детей в 
этот период крайне важна.

— После каждого такого 
курса видно улучшение, как 
я говорю, пусть медленно, но 

верно. Небольшими шагами 
мы идем к цели, — продолжа-
ет Светлана Шундеева. — Уже 
сейчас Катя может сама себя 
частично обслуживать, сама 
ест, сама делает некоторые 
процедуры, чистит зубы.

А еще Катя очень увлекаю-
щаяся, творческая натура, она 

циФРА

воспользовались в первом 
полугодии 2023 года 
мерой поддержки 
по реабилитации 
детей-инвалидов 
в Челябинской области.

бОлЕЕ 

680
СЕМЕй 

о том, как в Челябинской области 
реализуется механизм предоставле-
ния сертификатов для реабилитации 
детей-инвалидов, рассказал предсе-
датель комитета законодательного 
Собрания по социальной политике 
Сергей буяков:

— С 1 января 2023 года в Че-
лябинской области начала дей-
ствовать новая мера социаль-
ной поддержки, предложенная 
губернатором Алексеем Тексле-
ром и поддержанная Законода-

тельным Собранием. Речь идет 
о предоставлении денежных 
сертификатов семьям, где вос-
питываются дети-инвалиды, для 
оказания реабилитационных услуг 
ребенку. При этом сам размер вы-
платы был существенно увеличен 
— с 28 тысяч до 100 тысяч рублей. 

Совсем недавно на площадке 
регионального парламента про-
шел круглый стол, где присут-
ствовали сами родители особен-
ных детей, а также представители 
реабилитационных центров. Хочу 

сказать, что мы услышали исклю-
чительно позитивные отклики об 
этом инструменте поддержки, 
который влияет на возможность 
реабилитации детей, а значит, 
улучшает качество их жизни. 
Уверен, что совместно с прави-
тельством Челябинской области 
мы продолжим работу над совер-
шенствованием мер поддержки 
этой категории наших жителей. 
Положительная динамика, кото-
рая сегодня отмечается, говорит о 
том, что мы на правильном пути. Сергей Буяков.

 Каждый курс реабилитации 
ребенка-инвалида — важный шаг для семьи.

Дочь Светланы прошла курс лечения 
с помощью сертификата.
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На Южном Урале уже несколько лет функционирует система обес-
печения вызова экстренных оперативных служб по единому номеру 
112 и устройств экстренной связи «гражданин — Система-112». Только 
за девять месяцев этого года операторами «Системы-112» принято 
более одного миллиона вызовов.

КОМиТЕТы

РОМАН РУдиН. ФОТО ОлЕгА КАРгАПОлОВА

ПО иНФОРМАции zs74.ru. ФОТО дМиТРия КУТКиНА

На заседании комитета 
Законодательного Собра-
ния по экологии и природо-
пользованию обсуждалось 
исполнение мероприятий 
по обеспечению обще-
ственной безопасности в 
Челябинской области. Они 
реализуются в рамках под-
программы «Мероприятия 
по гражданской обороне, 
защите от чрезвычайных 
ситуаций природного и 
техногенного характера, 
обеспечение радиационной 
безопасности» региональ-
ной госпрограммы «Обес-
печение общественной без-
опасности в Челябинской 
области».

Система 
оповещения 
прошла проверку

Как отметила министр 
общественной безопасности 
области Светлана Костина, 
в рамках мероприятий обес-
печено функционирование 
действующей региональной 
системы централизованно-
го оповещения населения. 
Так, 4 октября была прове-
дена плановая комплексная 
проверка ее готовности с 
включением электросирен 
и громкоговорителей. Та-
кие проверки позволяют 
оценить работоспособность 
всех средств оповещения 
и готовность дежурного 
персонала на случай воз-

никновения чрезвычайных 
ситуаций. Областная систе-
ма проверку прошла.

«гражданин – 
Система-112»

В Челябинской области 
не первый год функциони-
рует система обеспечения 
вызова экстренных опера-
тивных служб по единому 
номеру 112 и устройств экс-
тренной связи «Гражданин 
— Система-112». Напом-
ним, «Система-112»  введе-
на в опытную эксплуатацию 
и начала работу для приема 
экстренных сообщений от 
населения с 4 декабря 2018 
года во всех 43 муниципа-
литетах региона. Сам же 
процесс по запуску данной 
системы был инициирован 
несколькими годами ранее.

628 спасенных

Поисково-спасательная 
служба Челябинской обла-
сти осуществила 1179 выез-
дов на аварийно-спасатель-
ные работы, в ходе которых 
спасено 628 человек.

В этом году создано 13 
новых пляжей в традици-
онных местах неорганизо-
ванного отдыха людей на 
водных объектах в Агапов-
ском, Аргаяшском, Ашин-
ском, Каслинском, Крас-
ноармейском, Кусинском 
и Октябрьском районах, 

Троицком, Усть-Катавском 
и Кыштымском городских 
округах.

В рамках заключенных 
государственных контрак-
тов осуществляется кон-
троль за радиационными 
параметрами атмосферного 
воздуха, радиационной 
обстановкой на реках Теча 
и Караболка и другие меро-
приятия.

Подводя итоги рассмот-
рения вопроса, председа-
тель комитета по экологии 
и природопользованию 
Михаил Махов отметил, что 
общественная безопасность 
в регионе обеспечивается на 
должном уровне.

Вопрос не только сохранения, но и использования и популяризации 
объектов культурного наследия находится на постоянном контроле 
комитета законодательного Собрания по молодежной политике, 
культуре и спорту под председательством Михаила Видгофа.

КуЛьТуРА

На Южном Урале сохраняют объекты 
культурного наследия

С января по сентябрь 2023 
года Государственным ко-
митетом охраны объектов 
культурного наследия Челя-
бинской области организова-
ны мероприятия по государ-
ственной охране 297 объектов.

— Проведены закупки, за-
ключено 46 госконтрактов 
на проведение 158 историко-
культурных экспертиз на пред-
мет включения выявленных 
объектов в Реестр объектов 
культурного наследия, а так-
же на определение зон охра-
ны 52 объектов культурного 
наследия, расположенных в 
исторической части города 
Челябинска. Для сохранения 
объектов культурного насле-
дия выдано 46 разрешений 
на проведение строительных 
работ, осуществлена приемка 
завершенных работ четырех 
объектов культурного насле-
дия, — прокомментировал 
ход исполнения программы 
председатель областного гос-
комитета Алексей Федичкин.

Он также добавил, что ре-
зультаты исполнения кон-
трактов поступают в уста-
новленные сроки, в связи 
с чем риски невыполнения 
мероприятия государствен-
ной программы отсутствуют.

Председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
молодежной политике, куль-
туре и спорту Михаил Видгоф 
подчеркнул важность сохра-
нения культурного наследия 
и традиций как для жителей 
региона, так и для  приезжаю-
щих на Южный Урал туристов.

На территории Челябинской 
области находятся 3304 объекта 
культурного наследия, из них 
1159 объектов вошли в Единый 
государственный реестр объек-
тов культурного наследия (па-
мятников истории и культуры) 
народов Российской Федера-
ции, в том числе 311 объектов 
федерального значения. 2145 
объектов включены в перечень 
выявленных объектов культур-
ного наследия Челябинской об-
ласти. Общий объем финанси-
рования госпрограммы на 2023 
год составил 40,8 млн рублей.

циФРА

на территории Челябинской 
области относятся к 
объектам культурного 
наследия.

3304
ОбъЕКТА

Чтобы узнавать 
новости  

Законодательного  
Собрания раньше всех, 

подписывайтесь 
на наш  

телеграм-канал.

Здание драматического театра в Челябинске — 
объект культурного наследия регионального значения.

Михаил видгоф. «СиСТЕМА-112»:  
бОлЕЕ МиллиОНА ВыЗОВОВ  
С НАЧАлА гОдА
Как организована общественная безопасность в регионе

В 2023 году создано 
13 новых пляжей 
в традиционных 
местах 
неорганизованного 
отдыха людей 
на водных объектах 
в Агаповском, 
Аргаяшском, 
Ашинском, 
Каслинском, 
Красноармейском, 
Кусинском 
и Октябрьском 
районах, 
в Троицке, 
Усть-Катаве 
и Кыштыме.
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Парламентская неделя
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участники демонстрации рабочих Златоуста 8 декабря 1905 года.

лЕТОПиСь ЮЖНОгО УРАлА

В мае 1918 года восстание чехословацкого корпуса за-
пустило механизм полномасштабной гражданской войны в 
России. В Златоусте советская власть долго сопротивлялась 
совместному натиску отрядов башкирского правительства, 
чехословацкого корпуса и местных антибольшевистских 
повстанцев. Однако в ночь с 26 на 27 июня Красная армия 
оставила город. 28 июня здесь уже прошло первое органи-
зационное собрание нового органа власти.

СОВМЕСТНый 
СПЕцПРОЕКТ

«Парламентской недели»
и Объединенного 
государственного 
архива Челябинской 
области.

МихАил бАЗАНОВ, глАВНый АРхЕОгРАФ ОгАЧО

За революцию,  
но не ту

К сожалению, краткий период 
власти белых очень слабо отражен в 
фондах челябинских архивов. Сказа-
лись сложные условия Гражданской 
войны: что-то погибло во время сра-
жений, что-то было эвакуировано 
вместе с самими представителями 
белого движения. Фонд Временного 
комитета по организации граждан-
ской власти г. Златоуста стал ис-
ключением из правил. Изначально, 
кстати, он именовал себя Временным 
военно-революционным комитетом, 
тем самым фактически подчеркивая 
свою преемственность с событиями 
Февральской революции (но не Ок-
тябрьской). Это вполне обычная ли-
ния поведения для антибольшевист-
ских сил, которые в реальности вовсе 
не сводились к растиражированным 
в массовом сознании образам лихих 
офицеров, верных присяге царю. В 
реальности среди них было значи-
тельное число социалистов (эсеров, 
меньшевиков), которые и играли 
ключевую роль на первом этапе 
Гражданской войны.

Временный военно-революцион-
ный комитет взял на себя все обя-
занности по руководству местными 
предприятиями и учреждениями 
промышленности, продовольствен-
ному снабжению, работе органов 
управления, регулирования деятель-
ности судебной системы и военной 
структуры. Сложно сказать, каким 
образом был сформирован новый 
орган, однако ясно, что в его состав 
вошли представители местных орга-

нов управления и воинских частей. 
При этом комитет работал в тесном 
контакте с профсоюзами, которые 
никто распускать не стал. 

Преемственность

Любопытно отметить, что пред-
седателем комитета стал Василий 
Андреевич Филатов, ранее в 1917 
году занимавший место главы Злато-
устовского совета, участник Всерос-
сийского учредительного собрания, 
член партии эсеров. Уже одно это 
говорит о том, что новый орган вла-
сти вовсе не стремился перечеркнуть 
непременно все ранее принятые 
преобразования, речь шла скорее о 
корректировке курса развития, чем о 
его отмене. Об этой преемственности 
говорят и другие документы.

Любопытно заявление, почти сра-
зу же поданное служащими военного 
комиссариата Златоуста. Из 52 чело-
век на общее собрание явилось 42, 
все они поддержали новую власть, 
заявив, что «на собрании служащих, 
принадлежащих к партии больше-
виков и левых эсеров, не оказалось», 
и попросили принять их на службу 
нового правительства (одновременно 
с этим заявив, что большевики за-
должали им жалование за месяц, по-
лучить которое они рассчитывают от 
новой власти).

Еще больший интерес пред-
ставляют послания мировых судей 
Златоуста. Дело в том, что советская 
власть должности мировых судей 
упразднила и заменила их народны-
ми судьями, но вот оказия: канди-

датов на должности народных судей 
не оказалось (или, по крайней мере, 
таковые нашлись не везде). И неко-
торые из старых мировых судей про-
должили нести свои обязанности. С 
приходом новой власти они решили 
затребовать от местного казначейства 
причитающееся им жалование, а 
также возмещение своих расходов на 
командировки и делопроизводство.  
5 июля комитет постановил удовлет-
ворить их претензии.

Программные заявления

Самый принципиальный вопрос 
обсуждался комитетом 9 июля на 
общем собрании с представителями 
городского и земского самоуправле-
ния, профсоюзов и общественных 
организаций. Принималось решение, 
к какому из многочисленных белых 
правительств должен относиться 
город и уезд. Географически ближе 
к ним был Комуч в Самаре. Однако 
златоустовцы приняли иное решение. 
Резолюция, принятая на собрании, 
начиналась со слов: «Собрание горя-
чо приветствует и всецело присоеди-
няется к Временному Сибирскому 
правительству, поставившему своей 
задачей спасение и восстановление 
всей России, закрепление великих 
демократических завоеваний рево-
люции и созыв Всероссийского Уч-
редительного собрания». Впрочем, 
процесс объединения белых прави-
тельств уже шел, и в сентябре 1918 
года появилась единая Директория, 
она же Временное Всероссийское 
правительство. 

денационализация

Одной из забот комитета стал воз-
врат бывшим собственникам их иму-
щества, ранее национализированного 
советской властью. Так, например,  
10 июля получил назад свою камне-
дробильную фабрику И.М. Галудин. 
Но далеко не всегда этот процесс раз-
решался мирно.

С.Е. Пролубников до национали-
зации владел лесопильным заводом. 
Вновь получив его в свою собствен-
ность, заводчик решил свести счеты с 
нелюбимыми им рабочими, а заодно, 
выражаясь современным языком, оп-
тимизировать свою прибыль. Уже  
2 июля Пролубников остановил рабо-
ту завода, не уведомив о том местную 
власть (что противоречило законам 
Сибирского правительства). А ведь 
лесопилка снабжала сырьем и Златоу-
стовский завод... 

По заявлению владельца, сломался 
и требовал ремонта станок. Сами рабо-
чие, однако, утверждали, что механизм 
находится в исправности, а бывший 
заводчик всего лишь мстит своим ра-
бочим. Судя по их заявлениям, Про-
лубников не стеснялся в выражениях, 
называл их «большевиками» и даже 
угрожал одному из них (уже позднее) 
при встрече лично застрелить его. 
Уволенные потребовали выплатить им 
жалование за месяц вперед, опять же 
ссылаясь на постановления Сибирско-
го правительства.

10 июля комитет постановил пред-
ложить С.Е. Пролубникову немедлен-
но приступить к ремонту станка, а вот 
обязанность выплаты жалования было 
решено возложить на лесной отдел. 
Отдел лесов, однако, выплатил деньги 
лишь семи рабочим, принятым на за-
вод после его национализации, оставив 
без выплат 21 рабочего, ссылаясь на то, 
что, согласно постановлениям власти, 
обязанность выплачивать жалование 
лежит именно на владельце предпри-
ятий. Рабочие вновь обратились с 
жалобой в комитет. 16 июля тот вновь 
заявил, что выплачивать деньги дол-
жен отдел лесов. Чем завершилась эта 
ситуация — остается неясным.

Продовольствие

Самой главной проблемой стала 
ситуация с продовольствием, которую 
сами же новые власти признали ката-
строфической. Помочь взялась в пер-
вые же дни после переворота делега-
ция из Миасса, но обещания своего не 
выполнила. Более того, златоустовцы в 
итоге столкнулись с прямым запретом 
на вывоз муки из Миасского района. 
Оставались, однако, определенные на-
дежды на Челябинск. Комитет поста-
новил командировать туда своего по-
стоянного представителя, который не 
просто просил бы о выдаче уже име-
ющихся продуктов, но и мог с разре-
шения местных властей организовать 
закупки его в Кусе и Троицке. Обраща-
лись златоустовцы с телеграммами и к 
министру продовольствия Временного 
Сибирского правительства.

Уже в августе 1918 года комитет 
прекратил свое существование. На 
смену ему пришла должность комис-
сара (чуть позже его переименовали 
в управляющего) по Златоустовскому 
уезду. С этого момента все проблемы 
предстояло решать ему.

ЗлАТОУСТ. ПЕРВый МЕСяц 
ПОСлЕ ПАдЕНия СОВЕТОВ
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ПАРлАМЕНТСКАя НЕдЕля

На минувшей неделе в южноуральской столице прошло 
торжественное мероприятие, посвященное 75-летию Фе-
дерации профсоюзов Челябинской области. От имени За-
конодательного Собрания представителей профсоюзного 
движения с юбилеем поздравил заместитель председателя 
регионального парламента Павел Киселев.  
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНВоРД ответы

зДРАВооХРАНЕНиЕ

ПО иНФОРМАции zs74.ru. ФОТО ОлЕгА ТАТАРКиНА

НиНА ЧЕРКАССКАя
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Жи-
вопись 
в рамке

— Профсоюзы являются самой 
крупной общественной организацией в 
Челябинской области, поэтому многие 
южноуральцы могут сказать, что они 
сегодня либо являются ее членами, 
либо когда-то состояли в ней, – об-
ратился к участникам торжественного 
мероприятия Павел Киселев. — Сегод-
ня профсоюзные организации области 
успешно решают вопросы защиты 
социально-трудовых прав и интересов 
трудящихся, обеспечения безопасных 
условий труда, взаимодействия работ-
ников и работодателей, ведут активную 
работу по развитию спорта, идейно-
нравственному воспитанию трудящей-

ся молодежи, оздоровлению детей и 
поддержке ветеранов.

Павел Киселев поблагодарил Фе-
дерацию профсоюзов области за 
конструктивные отношения, которые 
сложились в процессе совместной 
деятельности с Законодательным Со-
бранием.

Вице-спикер регионального парла-
мента вместе с председателем коми-
тета по социальной политике Сергеем 
буяковым наградил четырех предста-
вителей профсоюзного движения по-
четными грамотами Законодательного 
Собрания, а десяти  были вручены бла-
годарственные письма.

Мероприятие, посвященное 85-летию 
ведущего медицинского учреждения Че-
лябинской области, состоялось в театре 
оперы и балета имени М. Глинки.

Заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Павел Ки-
селев от имени депутатского корпуса 
поздравил коллектив Челябинской 
областной клинической больницы с 
85-летием со дня образования, вру-
чив главврачу больницы, заслужен-
ному врачу Российской Федерации, 
доктору медицинских наук Дмитрию 
Альтману приветственный адрес.

Обращаясь к сотрудникам област-
ной больницы и ветеранам медучреж-

дения, Павел Киселев подчеркнул, 
что этот юбилей — знаменательная 
дата не только в истории одного из 
главных медицинских учреждений 
региона, но и всей южноуральской  
медицины, а главная ценность 
больницы — это ее сотрудники. В 
подтверждение тому вице-спикер 
наградил почетными грамотами 
Законодательного Собрания завот-
делением ранней медицинской ре-
абилитации, врача-физиотерапевта 
Евгению Давыдову, врача-офталь-
молога офтальмологического отде-
ления № 1 Викторию Дмитриенко, 
медицинскую сестру консультативной 
поликлиники Наталию Жаворонкову.

Добавим, Челябинская областная 
клиническая больница по праву за-
нимает особое место среди учрежде-
ний здравоохранения области, яв-
ляясь многопрофильным центром 
специализированной медицинской 
помощи. В клинике эффективно вне-
дряются новые медицинские техно-
логии, проводятся уникальные мето-
ды диагностики и лечения больных, 
используются научные наработки.

Челябинская областная клиническая 
больница отметила юбилей
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ФЕдЕРАции ПРОФСОЮЗОВ 
ОблАСТи — 75 лЕТ

Павел Киселев с награжденной.

Главная ценность больницы — ее персонал.


